

Projekttitle Ein Tag auf der Erde - ein virtuelles Projekt

Projektdate

Schulen	Tilman-Riemenschneider-Gymnasium Osterode am Harz
	Lycée Valdiodio Ndiaye, Kaolack/Senegal
Themenbereich	Französisch, Deutsch
Projektsprache	Deutsch, Französisch
Altersstufe	15-18
Projektdauer	November und Dezember 2020
Förderprogramm	PASCH
Partnerschaft seit	2012

Kurzbeschreibung des Projekts

„Es eint uns viel mehr als uns trennt“, resümiert eine Schülerin des Tilman-Riemenschneider-Gymnasiums Osterode am Ende des virtuellen Schülerprojekts mit der senegalesischen Partnerschule Lycée Valdiodio Ndiaye in Kaolack.

Die Schulen pflegen eine langjährige Partnerschaft, während derer sich bereits zahlreiche Schülergruppen besuchten und zu verschiedensten Projektthemen austauschten. Ihren Schüleraustauschbesuch im Senegal im Februar 2020 konnte das Tilman-Riemenschneider-Gymnasium glücklicherweise noch erfolgreich zu Ende bringen, bevor die Corona-Restriktionen eine Reise unmöglich gemacht hätten.

Zusätzlich zur realen Begegnung nahmen die Partnerschulen in diesem Jahr die Chance wahr, zum ersten Mal ein virtuelles Projekt auszuprobieren, mit nicht weniger großem Erfolg! Zum selbst gewählten Thema „Ein Tag auf der Erde“ erstellten die Jugendlichen aus verschiedenen Videosequenzen einen Gesamtfilm, wobei sie in die Rollen von Redakteuren, Regisseuren, Kameramännern, Cuttern, Sprachexperten, Technikern oder Moderatoren schlüpfen.

Sie hatten sich zur Aufgabe gemacht, möglichst facettenreich nach Gemeinsamkeiten und Unterschieden in ihrem Alltag zu forschen. So reichten die Themen vom Besuch im Supermarkt, über Frühstücksgewohnheiten und das Weihnachtsfest bis hin zu einer

Kartenaktion für ein Seniorenheim. Die Kommunikation fand über Videokonferenzen und Whatsapp statt.

Das Projekt belegte den 3. Platz beim Projektwettbewerb 2020.